
さいたまＳＡ交流会
　１０月１０日に、ＳＡ協議会理事、萩原和雄
氏の招集により、「さいたま地区ＳＡ交流会」
が開催されました。さいたまでの交流会は初
の試みで、さいたま新都心駅の「月の雫」と
いうお店で２２人の会員が集まりました。さ
いたま市周辺の方が比較的多かったですが、
遠い方では栃木県の宇都宮市からの参加の方
もいらっしゃいました。
　初めは皆さん、私も含め緊張した様子でし
たが次第に打ち解けあい、ＳＡ仲間としての共
通のお話等、楽しく会話が弾みました。
翌月１１月２６日には「相続フォーラムｉｎ
さいたま」が埼玉会館で行われる予定で、そ
れについてのアナウンスもいただき、準備を
進めるべく皆で協力してやりましょうという
ことになりました。
　寺子屋も埼玉はこれまでないので、今後寺
子屋の開催もしていけたらいいと思います。

　去る１１月２６日、「相続フォーラム in さいたま」が無事、幕を閉じました。
　当日は、集合時間１０分前には、２２名の協力委員の皆様にお集まりいただき、早くも熱気を
感じたことが今でも鮮明に記憶に残っております。
　平井理事長からの開会のあいさつに始まり、ＳＡ協議会の真骨頂である野口相談役からの基調
講演では、多くの聴講者の方々が首を縦に振りながら、メモ書きをされておりました。午後から
の開催となった４つのミニセミナーでは、多くの方々から、「基調講演、４つのミニセミナーに
至るまでのテーマや流れが非常にスムーズであり、全て聴講する意義を改めて実感できた」と仰っ
ていただきました。また、基調講演が午前中から始まるにもかかわらず、基調講演から全てのミ
ニセミナー迄、１つ残らず聴講していただきました方も多く、聴講者から、是非、「アンケート
を書かせていただきたい！」というお声もいただきました。
　無料相談会では、相談者の多くの方々の心の奥底に隠れている真のニーズを引き出すため、相
談員の皆さんが、コーチングのように傾聴に徹し、５０分という限られた時間であるにもかかわ
らず、会場を後にされる際には、胸のつっかえがとれたように笑顔で会場を後にされる方が多く
見受けられました。今般は、開会から閉会まで総勢延２００名弱の方々に足を運んでいただき、
これまでＳＡ協議会が活動をしてくることができなった「埼玉」において、ＳＡ協議会の１つの
役割を果たすことができたのではないかと実感します。                       
                     　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　実行委員長　佐藤雄樹
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　平成３０年１０月１０日に２年に１度の「全

国上級アドバイザー大会」が高田馬場センター

ビル３階にて開催されました。全国で活躍中

の上級アドバイザーが集まり、実務報告、実

務相談など活発な情報交換が行われました。

　当日の進行と内容は次の通りです。

　第１部　基調講演

「家族の在り方に関する国民意識の変化と相続

法の改正」　弁護士　江口正夫先生

約４０年ぶりとなる相続法の改正について分

かりやすく、そして熱くご講義いただきまし

た。配偶者居住権、預貯金の仮払制度、自筆

証書遺言の保管制度、遺留分侵害額請求権、

特別寄与料など新たしいワードも出てきてい

ます。相続アドバイザーとしては今後必須の

知識になります。

　第２部　全国ＳＡ上級アドバイザー大討論

会「ＳＡの理念と実践と上級アドバイザー」

　評議員の大澤順一氏をファシリテーターと

して、上級アドバイザーが向かい合うかたち

で討論が行われました。大テーマはＳＡ協議

会の発展を目的とした「ＳＡの理念と実践」。

その内容としては、「ＳＡ理念の再確認」から

始まり、「日頃の実務において困ったこと」「お

客様の利益とは？」「コンサル報酬の額と請求

の仕方」「弁護士法との境界線」など正しく実

践・実務につき、各上級アドバイザーから積

極的な意見が出されました。また、上級アド

バイザーの想いや今後についても語っていた

だきました。

　討論会の中で堀田直宏氏より「都心型家主

の不動産相続課題！」と題し、等価交換や立

退きについてご自身の貴重な実務体験をご紹

介いただきました。

立ったという感想を寄せられ、基調講演やミ

ニセミナーについても来て良かったという方

が大半でした。人の役に立ちたいという気持

ちは誰しもがお持ちのことと思います。

　皆様の地元でも一度開催してみてはいかが

でしょうか！！

相続アドバイザー協議会理事

会員支援委員会　殿岡武春

　１１月１８日の日曜日に相続フォーラム in

金沢が開催されました。相続フォーラムとは、

相続アドバイザー協議会が主催者となり、社

会貢献の一環として地域のためにおこなう奉

仕活動で、今年は金沢市の他にさいたま市で

も開催が予定されています。「相続の研修と実

務を通じて、自分を磨き、人の役に立ち、社

会に貢献する」これが私どもの基本理念となっ

ていますが、相続フォーラムは正にこの理念

を体現しています。

　開催にあたりましては、石川県社会福祉協

議会様、金沢市社会福祉協議会様、金沢商工

会議所様、テレビ金沢様、北國新聞社様から

後援名義使用をいただきました。フォーラム

の内容としましては、午前中が理事長挨拶と

野口相談役の基調講演、午後からは地元 SA

によるミニセミナーが 4 コマ、同時に別室に

おいて終日個別無料相談会が催されました。

成果を報告させていただきますと、基調講演

の聴講者数が２８名、ミニセミナー①が３１

名、ミニセミナー②が２９名、ミニセミナー

③が２７名、ミニセミナー④が２２名、個別

無料相談者数は１６組という結果となり、大

成功を収めました。また、アンケートの結果

も個別無料相談については全員が大変役に

全国ＳＡ上級アドバイザー研修大会

相続フォーラムｉｎ金沢

▲大討論会

▲堀田氏

▲江口先生

▲野口先生

　いずれも実体験に基づいた実務者ならでは

の意見、苦労や反省点といった熱い話しが続

き、上級アドバイザーとして共感できるもの

が多かったのではないかと思います。大変有

意義な討論会となりました。

　研修大会後は、懇親会も行われ、大討論会

の延長線とばかりに大変盛り上がりました。

　 ▲懇親会
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